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“Green Public Procurement” nella Capitale
Il gruppo di lavoro per promuovere la politica di acquisti verdi nell’Amministrazione
La Giunta capitolina ha 
dato il via libera all’isti-
tuzione di un Gruppo di 
lavoro intersettoriale 
“Green Public Procure-
ment” per promuovere 
la politica di acquisti 
verdi all’interno e al-
l’esterno dell’Ammini-
strazione. Il Green 
Public Procurement 
(GPP) è lo strumento fi-
nalizzato a rendere so-
stenibili dal punto di 
vista ambientale gli ac-
quisti pubblici, adot-
tando criteri adeguati 
nelle procedure d’acqui-

sto degli enti locali e 
della Pubblica Ammini-
strazione, permettendo 
così di sostituire i pro-
dotti e i servizi esistenti 
con altri che abbiano un 
minore impatto, così da 
ridurre il prelievo delle 
risorse naturali, ridurre 
le emissioni di gas serra, 
sostituire le fonti ener-
getiche non rinnovabili 
con quelle rinnovabili, 
ridurre la produzione di 
rifiuti, le emissioni in-
quinanti, i pericoli e i ri-
schi ambientali.

‘Il cane,  
per una cultura  
del possesso  
consapevole’

Bonessio: “Il mito  
di Pietro Mennea 
continua a vivere  

nei giovani”

‘Roma in bici’,  
la Capitale  
un museo  
all’aperto

Una visita quella del lea-
der cinese Xi Jinping a 
Mosca, definita costruttiva 
ai fini di una collabora-
zione sempre più stretta 
tra Russia e Cina. Tuttavia, 
come ha tenuto a rimarcare 
poco fa dal Cremlino il nu-
mero uno di Pechino nel-
l’ambito della conferenza 
stampa conclusiva, “La 
Cina sta promuovendo in 
modo attivo la ripresa dei 

negoziati tra Kiev e Mosca 
per la risoluzione della 
crisi ucraina e la fine della 
guerra”. Quindi, a rinfor-
zare il concetto – respin-
gendo così le accuse degli 
Stati Uniti – al fianco di 
Putin, Xi è tornato a riba-
dire che Pechino “Ha una 
posizione imparziale ri-
spetto al conflitto 
ucraino”.  
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Diventa complesso e rischioso salvaguardare i propri risparmi attraverso la finanza tradizionale 

Depositi dei conti correnti in calo 
Giorgio Mottironi: “Così l’inflazione ha depauperato gli italiani”

E per risolvere la  crisi  
ucraina,  “Le legitt ime pre-
occupazioni di sicurezza di 
tutti  i  paesi  devono essere 
r ispettate e  va evitato lo 
scontro”.  Dopo aver dun-
que rimarcato che “In 
Ucraina la  Cina è favore-
vole al la  pace e al  dia-
logo”,  i l  leader cinese ha 
lasciato i l  microfono al  
portavoce del  Cremlino,  
Dmitry Peskov, i l  quale ha 
riferito che,  nel  corso dei  
colloqui,  Xi  ha i l lustrato a 
Putin le  sue proposte e  la  
prospett iva del  suo Paese,  
per una soluzione della 
crisi  ucraina. Una prospet-
t iva che avrebbe trovato 
‘d’accordo anche lo stesso 
Putin.  Infine, i l  presidente 
russo ha preso la parla per 
r ingraziare e  salutare 

‘ l ’amico cinese’ ,  affer-
mando che ”Il  piano di  
pace elaborato dalla Cina 
per l ’Ucraina può essere 
preso come base per una 
soluzione pacifica del con-
fl i t to,  ovvero per un ac-

cordo di  pace in Ucraina 
quando l ’Occidente e Kiev 
saranno pronti”.  Ora occhi 
puntati  su Zelensky,  r i -
spetto a come reagirà al le  
proposte cinesi, sempre che 
decida di discuterne… 

Da marzo 2022 a marzo 2023 
è diminuito di 56 miliardi 
di euro il  saldo totale dei 
conti correnti degli italiani. 
Le proiezioni sono state ela-
borate da Ener2Crowd.com, 
la prima ed unica piatta-
forma italiana di lending 
crowdfunding ambientale 
ed energetico, insieme agli 
specialisti del GreenVestin-
gForum, basandosi sui dati 
della Banca d’Italia. Infla-
zione e caro-vita, insomma, 
hanno invertito la nostra 
tendenza al risparmio dopo 
il periodo di crescita co-
stante degli accumuli ban-

cari che hanno caratteriz-
zato il  quinquennio 2017-
2021. In particolare da 
agosto a novembre 2022 —e 
questa non è una proie-
zione, ma un dato certo— il 
calo è stato dell’1,5%, pari a 
ben 18 miliardi di euro in 
meno, passando dai 1.177 
miliardi di euro di agosto 
2022 ai 1.159 miliardi di 
euro di novembre 2022. 
“Così l’inflazione ha depau-
perato gli italiani. Ma non 
sono tanto le maggiori 
spese necessarie per fron-
teggiare l’aumento dei 
prezzi a preoccuparci,  

quanto l’erosione del capi-
tale fermo sui conti”, sotto-
linea Giorgio Mottironi, 
CSO e co-fondatore della 
società benefit Ener2Crowd 
nonché Chief Analyst del 
GreenVestingForum, il  
forum della finanza alterna-
tiva verde. L’eclatante in-
versione di tendenza sulla 
propensione all’accumulo 
dei correntisti italiani ar-
riva dopo un lungo periodo 
di incremento dei saldi dei 
conti correnti che sono pas-
sati da 967 miliardi di euro 
(dicembre 2017) a 990 mi-
liardi di euro a dicembre 

2018 (+2,4%), per salire a 
1.044 miliardi di euro a di-
cembre 2019 (+5,5%), a 1.110 
miliardi di euro a dicembre 
2020 (+6,3%) e poi ancora a 
1.144 miliardi di euro a di-
cembre 2021 (+3,1%). Da di-
cembre 2021 a dicembre 
2022 vi è invece stato un 
crollo (con un -1,7% di de-
positi nei conti correnti 
bancari) e tale tonfo si acui-
sce maggiormente pren-
dendo in considerazione il  
periodo che va da marzo 
2022 a marzo 2023 che, nella 
proiezione elaborata da 
Ener2Crowd.com, segna un 

-4,8%. “Un’ulteriore con-
ferma alla situazione pro-
blematica che stanno 
vivendo le famiglie italiane 
arriva inoltre da quello che 
è l’andamento dei debiti:  
+1,5%, per totali 256 mi-
liardi di euro”, aggiunge 
Niccolò Sovico, CEO, idea-
tore e co-fondatore della so-
cietà benefit proprietaria 
della piattaforma 
Ener2Crowd.com. “Per i 
prossimi 2 anni —sottolinea 
Giorgio Mottironi— l’infla-
zione resterà poi a livelli  
ancora particolarmente ele-
vati:  si dovrà attendere il  

2025, con un po’ di fortuna, 
per vedere rientrare l’indice 
dei prezzi al consumo al 2% 
medio nell’area euro”. In 
questo scenario diventa 
complesso e rischioso salva-
guardare i propri risparmi 
attraverso la finanza tradi-
zionale. Per proteggere il  
capitale ed avere rendi-
menti sicuri sopra il  tasso 
d’inflazione, ci sono invece 
i “conti di pagamento digi-
tale” che in alcune circo-
stanze —ed è questo il caso 
di Ener2Crowd— consen-
tono di avere rendimenti tra 
il 6,6% e l’8% annui. 

Peskov ha spiegato che il leader cinese ha illustrato le sue proposte a Putin 

Ucraina, Xi: “La Cina è imparziale”
Le parole del portavoce del ministero degli Esteri di Pechino sulle accuse Usa 

Wang Wenbin: “Mai fornito armi”

Ieri  abbiamo riportato le  
gel ide reazioni  di  Washin-
gton in merito al la  visita 
del  leader cinese a Mosca,  
per cercare di  persuadere 
Putin con delle proposte di 
cessate i l  fuoco,  r ispetto 
al la  quale i l  portavoce 
della casa Bianca ha già 
fatto spere che,  r i tenendo 
quello tra Russia e  Cina 
“un matrimonio di  inte-
resse”,  gl i  Stati  Unit i  av-
vertono sin da ora che non 
accetteranno una tregua 
‘partorita’  da un accordo 
fra Xi  e  Putin.  Poco fa,  in-

tervenendo nel  corso di  
una conferenza stampa,  
Wang Wenbin,  portavoce 
del  ministero degli  Esteri  
di  Pechino,  ha tenuto a r i -
marcare che “La Cina non 
ha fornito armi a nessuna 
delle  parti  in confl i t to”,  e  
che per questo,  “gli  Stati  
Unit i  non sono nella posi-
zione di  puntare i l  dito 
contro la Cina“. Quindi,  ha 
aggiunto il  portavoce della 
diplomazia cinese,  “Gli  
Stati  Uniti  dicono di  voler 
fermare le guerre, ma sono 
stati coinvolti praticamente 

in tutt i  i  confl i t t i  e  le  
guerre in Europa e nel  
mondo con poche ecce-
zioni“.  Diversamente,  ha 
invece tenuto a precisare 
Wang,  la  Cina “non è re-
sponsabile per la creazione 
della crisi  ucraina,  né è 
parte della crisi .  Gli  Stati  
Uniti – ha infine concluso – 
dicono di  voler  difendere 
la  pace,  ma i l  mondo non 
ha visto sforzi  americani  
realmente volt i  al la  pace,  
mentre continuano a river-
sare armi sul campo di bat-
taglia“. 
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Per promuovere la politica di acquisti verdi all’interno e all’esterno dell’Amministrazione 

A Roma il “Green Public Procurement” 
Il gruppo di lavoro individuerà anche possibili modifiche alle gare d’appalto

Sono giorni convulsi per la 
neo segretaria del Pd, alle 
prese con la politica di op-
posizione in Parlamento – 
che pare aver intrapreso 
con la migliore delle inten-
zioni –  ed i l  nuovo cam-
mino del partito, sul quale 
si  sta spendendo con 
grande passione ed impe-
gno. Ma la Schlein ha ca-
pito che oggi, al pari di una 
lotta polit ica,  in Italia la 
‘promozione’ ha eguale im-
portanza anzi,  paradossal-
mente,  anche di più.  Così ,  
da ‘brava e simpatica’ poli-
tica, scegliendo ovviamente 
un contesto a lei  più con-
sono, la segretaria ha ac-
consentito a partecipare al  
programma di Raidue ‘Sta-
sera c’è Cattelan’. Un’ospi-
tata nel corso della quale la 
Schlen ha anche avuto 
modo di affrontare diverse 
questioni, ad esempio la le-
galizzazione delle droghe 
leggere, rispetto alla quale 
si è dichiarata “favorevole. 
Penso che sarebbe un buon 
modo di contrastare le 
mafie e la criminalità orga-

nizzata – ha spiegato – 
anche perché dove è stata 
fatta, negli Stati Uniti e non 
solo, si dimostra che c’è un 
uso più consapevole,  che 
non è un incentivo all ’uti-
l izzo soprattutto per la fa-
scia preadolescenziale ed è 
sicuramente un modo per 
scalfire i l  crimine organiz-
zato che gestisce il  traffico 
di cannabis.  Quindi se-

condo me bisogna andare 
su questa strada”. Rispetto 
poi alle sue responsabilità 
– abbastanza importanti  – 
come far ripartire uno 
schieramento politico lace-
rato da ‘faide interne’,  r i-
guardo alle aspettative che 
pendono su di lei ,  la 
Schlein ha rivelato che “La 
sento tutta l ’ansia da pre-
stazione, ma questo ci  mo-

tiva a cercare di rimanere 
con i  piedi ben saldi per 
terra e provare a migliorare 
ogni giorno. Sapevamo 
quello che ci aspettava, una 
strada in salita e abbiamo 
messo le scarpe comode ap-
posta. Sentiamo una grande 
responsabilità di  costruire 
l ’alternativa a chi governa 
dopo anni di  disil lusione 
verso la sinistra e verso i l  

Pd”.  Ovviamente spazio 
anche a ‘gossip’  e,  dopo 
aver raccontato di aver mi-
l itato nella squadra parla-
mentare di calcio 
femminile (“Lo facevamo 
anche per sensibil izzare 
sulle discriminazioni che le 
sportive professioniste an-
cora vivono nel mondo 
dello sport”),  la segretaria 
dem ha ammesso che “Da 

piccola ho tifato Milan, poi 
Juventus e ora simpatizzo 
Bologna“.  E quando Catte-
lan le chiede cosa l ’abbia 
poi portata a cambiare 
squadra,  non senza susci-
tare le risate dello studio,  
la Schlein ha risposto:  
“Quando ho capito di chi 
era”,  alludendo chiara-
mente all ’ex presidente,  
Silvio Berlusconi. 

Il  Gruppo intersettoriale 
sarà composto dai rappre-
sentanti del Dipartimento 
Ciclo dei Rifiuti, del Dipar-
timento Tutela Ambientale, 
del Dipartimento Sviluppo 
Infrastrutture e Manuten-
zione Urbana, del Diparti-
mento Mobilità Sostenibile 
e Trasporti,  del Diparti-
mento Patrimonio e Politi-
che Abitative, del 
Dipartimento Attività Cul-
turali,  del Dipartimento 
Scuola, dell’Ufficio di scopo 
Clima, che individuerà 

anche possibili  modifiche 
alle gare d’appalto per dare 
seguito alle finalità di sen-
sibilizzare il Campidoglio e 
gli enti e istituzioni coin-
volti nell’applicazione di 
criteri green.  Inoltre, il  
Gruppo predisporrà un pro-
gramma di formazione spe-
cifico rivolto ai dirigenti e 
funzionari delle strutture 
interessate interne all’Am-
ministrazione capitolina e 
alle strutture ad essa affe-
renti,  comprese le società 
partecipate, che garantisca 

la piena condivisione della 
Politica di Acquisti Pubblici 
Verdi. Lo scopo finale è 
quello di avviare la revi-
sione della documentazione 
per gli acquisti di beni, ser-
vizi e lavori per arrivare 
entro il 31 dicembre 2025 al-
l’obiettivo del 100% di uti-
lizzo del Green Public 
Procurement. “Sono orgo-
glioso di poter dire che 
Roma è la prima città ita-
liana ed europea che si pone 
l’obiettivo ambizioso di ap-
plicare il GPP in tutti gli ap-

palti pubblici,  impegnan-
dosi a integrare in ogni 
gara, per i  servizi centrali,  
quelli  municipali e anche 
per le aziende controllate, 
tutti i criteri ambientali mi-
nimi attualmente applica-
bili. L’ambizione di arrivare 
al 2025 con tutte le ammini-
strazioni che acquistino 
beni a basso impatto am-
bientale è un traguardo non 
più rinviabile per diffon-
dere un modello di produ-
zione e consumo 
sostenibile”, ha dichiarato il 

Sindaco di Roma Roberto 
Gualtieri.  “La Memoria di 
Giunta sugli acquisti verdi 
pone la nostra città al-
l’avanguardia, non solo in 
Italia ma a livello interna-
zionale, nella sfida della 
chiusura del ciclo dei rifiuti 
e della green economy. 
Entro il 2025, infatti,  l’Am-
ministrazione metterà mano 
a tutti i capitolati d’appalto 
con l’obiettivo di promuo-
vere il  Green Public Procu-
rement negli acquisti di 
beni, servizi, lavori pubblici 

di Roma Capitale e la diffu-
sione dell’utilizzo di mate-
riali provenienti da 
recupero, riuso e riciclo. 
Verrà introdotto, inoltre, un 
sistema di monitoraggio 
degli acquisti verdi del-
l’Ente e attivati dei sistemi 
di contabilizzazione e moni-
toraggio dei benefici am-
bientali prodotti dalle 
politiche di GPP”, ha ag-
giunto Sabrina Alfonsi, As-
sessora all’Agricoltura, 
Ambiente e Ciclo dei rifiuti 
di Roma Capitale.

“Sarebbe un buon modo di contrastare le mafie e la criminalità organizzata e, come accaduto negli Usa, ne determina un uso più consapevole” 

Schlein show: “Sì alla legalizzazione delle droghe leggere”
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Il progetto socio-educativo e psico-pedagogico patrocinato dall’Assessorato alla Scuola 

“Una buona occasione” al Municipio II 

“Vicini ai giovani e alle famiglie che affrontano un momento di difficoltà”

“Spostarsi  a  Roma? Un 
vero incubo per chi rientra 
nelle  categorie fragil i ,  e  
dunque anziani ,  disabil i ,  
ma anche tante mamme con 
passeggini  al  seguito.  Poi  
scoppia i l  caso e qualcuno 
si ricorda del problema.  È 
assolutamente impensabile 
inseguire l ’emergenza,  so-
prattutto considerato che 
nella nostra cit tà  scene 
come quella accaduta al  
Colosseo ai danni della tu-

rista americana si  ripetono 
con un ritmo quasi  quoti-
diano. È arrivato piuttosto 
il  momento che il  Sindaco e 
l ’assessore Patané mettano 
da parte i  proclami e si  at-
t ivino per portare avanti  
un piano serio che garanti-
sca indist intamente,  pro-
prio a partire dai cittadini 
che hanno maggiore diff i -
coltà,  l ’uti l izzo di  tutt i  i  
mezzi  di  trasporto pub-
blico.  Tra l ’altro conside-

rato l ’avvicinarsi  di  due 
eventi come il  Giubileo del 
2025 o l ’Expo del  2030,  i l  
tempo a nostra disposi-
zione per lavorare su di  

una mappatura che censi-
sca tutte le situazioni off li-
mits e le risolva in maniera 
definit iva sta per scadere.   
A Roma abbiamo tre l inee 

della metropolitana,  ma la 
maggior parte di  queste 
hanno ascensori  che non 
funzionano o montascale e 
scale mobil i  fuori  uso.  E 
cosa dire poi  delle pedane 
presenti  sui  mezzi  di  su-
perficie? Che siano elettri-
che o manuali cambia poco: 
in entrambi i  casi ,  infatt i ,  
l ’azionamento della passe-
rella è compito dell’autista, 
costretto ad abbandonare il  
posto di guida per portare 

a termine l ’operazione.  È 
evidente che situazioni  
come queste condannano il  
passeggero disabile  a  non 
essere autosufficiente.  In 
qualsiasi  altra cit tà  i l  di-
r i t to delle  persone con di-
sabil i tà  è  tutelato.  
Possiamo davvero dire che 
questo accade anche nella 
Capitale?”.  Così  Flavia De 
Gregorio,  capogruppo 
della Lista Civica Calenda 
Sindaco.

“Una buona occasione”. È 
questo il titolo del progetto 
socio-educativo e psico-pe-
dagogico patrocinato dal-
l’Assessorato alla Scuola del 
Municipio Roma II, avviato 
oggi al plesso scolastico G. 
Ronconi di via Micheli. Il 
progetto è rivolto a studenti 
e docenti delle scuole secon-
darie di primo grado ed è fi-
nalizzato a sensibilizzare i 
minori, i docenti e le fami-
glie al problema del bulli-
smo e del cyberbullismo, 
della discriminazione e del 
disagio giovanile. Obiettivi: 
prevenire fenomeni di razzi-
smo tra gli alunni, rinnovare 
il patto educativo tra scuola 
e famiglia e promuovere un 
clima di convivenza ispirato 
all’inclusione sociale, of-
frendo anche un sostegno 
psicologico reale ai bambini, 
alle bambine, agli adole-
scenti e alle loro famiglie so-
prattutto quando si 
presentano momenti di dif-
ficoltà. Un problema sociale 
– quello del bullismo – che 
continua ad essere dila-
gante: i dati del Moige ci di-
cono che più della metà dei 
minori in Italia (il 54%) ha 
subito bullismo o cyberbul-
lismo. Secondo l’Istituto Su-
periore di Sanità, ad essere 
vittima di bullismo sarebbe 
almeno il 15% dei giovani; 
più colpite le ragazze e più 
frequenti gli episodi tra i 
più giovani, con proporzioni 
di circa il 20% negli undi-
cenni che progressivamente 

si riducono al 10% nei più 
grandi. E se parliamo di cy-
berbullismo, il Moige con-
ferma che il 31% dei minori 
ne è stato vittima almeno 
una volta. E il progetto 
“Una buona occasione” – 
raccogliendo questi dati al-
larmanti e coinvolgendo 
scuole e Istituzioni – si pro-
pone di rispondere a que-
st’urgenza mettendo in 
campo delle soluzioni riso-
lutive, sull’onda dell’ap-
pello lanciato solo pochi 
giorni fa dal Direttore Gene-
rale dell’Istituto per le ma-
lattie infettive Spallanzani 
di Roma, Francesco Vaia: 
“Siamo davanti a un pro-
fondo disagio sociale che 
Covid e lockdown hanno 
esacerbato. Ritengo sia ur-
gente e fondamentale una 
campagna di prevenzione e 
di ascolto dei giovani per 
comprendere la loro inquie-
tudine. Andiamo nelle 
scuole, nelle università, 
nelle periferie. Rinnovo la 
proposta di un tavolo inter-
ministeriale: Sanità, Istru-
zione e Università siano 
alleate per trovare risposte 
di sistema che salvaguar-
dino i nostri giovani e li 
mettano in sicurezza evi-
tando che siano penalizzati 
più di quanto il Covid abbia 
già fatto”. L’incontro di que-
sta mattina all’Istituto Ron-
coni si è aperto con un 
dibattito psicologico sul 
tema condotto dal Coordina-
tore scientifico del progetto 

Prof. Aldo Grauso, insieme 
ai professionisti della mate-
ria, ed è proseguito con la 
suddivisione degli studenti 
in focus group nell’ambito 
di un lavoro di brainstor-
ming teso a rilevare i biso-
gni esplicitati dai ragazzi: 
un vero e proprio esperi-
mento sociale e un’impor-
tante occasione di scambio e 
di confronto, in cui i ragazzi 
– simulando i ruoli di ‘vit-
time’ e ‘bulli’ – hanno po-
tuto esprimersi su entrambi 
i versanti. Una volta otte-
nuti partecipazione e azioni 
positive di responsabilità, 
come quelle avviate oggi, il 
fine diventa quello di assi-
stere nella risoluzione di si-
tuazioni problematiche e 
monitorare i futuri sviluppi 
dell’intervento per conti-
nuare ad incoraggiare com-
portamenti costruttivi. 
“Quello di oggi vuole essere 
non solo un evento di sensi-
bilizzazione, ma soprattutto 
un progetto realmente ope-
rativo per dare concrete so-
luzioni al problema – ha 
dichiarato il Prof. Grauso, 
psicologo, psicoterapeuta e 
docente di Psicologia della 
Devianza all’Unicusano – 
anche perché ci siamo resi 
conto che di bullismo si 
parla molto ma poi, nella 
pratica, si fa ancora troppo 
poco. L’obiettivo di questa 
giornata, che proseguirà 
anche in altri Istituti di 
Roma, è di coinvolgere di-
rettamente i ragazzi per rac-

cogliere i loro bisogni, dalla 
loro viva voce, confrontarli 
tra loro e procedere all’ana-
lisi dei dati: un’attività che 
vedrà anche la collabora-
zione della criminologa Ro-
berta Bruzzone. Una volta 
che avremo compreso e tra-
dotto i bisogni e i pensieri 
di questi ragazzi, presente-
remo i risultati in Campido-
glio per proporre un tavolo 
tecnico in collaborazione col 
Ministero dell’Istruzione e 
del Merito e della Sanità e 
con il coinvolgimento anche 
del mondo sportivo, dato 
che abbiamo già ricevuto la 
disponibilità della Lega Na-
zionale Dilettanti – Diparti-
mento Sociale della Figc, 
che ha aderito al progetto. 
Unire realtà sportive, enti 
ministeriali e il mondo della 
sanità in questo tavolo per 
fare insieme qualcosa in fa-
vore dei nostri giovani, è 
una delle azioni più con-
crete e costruttive con cui ri-
tengo si possa fare davvero 
la differenza”. “La nostra 
istituzione è vicina ai ra-
gazzi e alle ragazze soprat-
tutto quando vivono 
momenti di fragilità che 
possono condizionare il loro 
sviluppo e il loro percorso 
evolutivo”, ha sottolineato 
la Presidente del Municipio 
Roma II Francesca Del Bello. 
“Con questo progetto vo-
gliamo che cresca la consa-
pevolezza su bullismo e 
cyberbullismo, fenomeni 
che vengono alla ribalta 

delle cronache solo quando 
accadono atti di violenza 
manifesti”. “È necessario 
che se ne parli all’interno 
della scuola e delle fami-
glie”, hanno proseguito il 
Vicepresidente Emanuele 
Gisci e l’Assessora alla 
Scuola Paola Rossi, per far sì 
che “il problema sia ricono-
sciuto e riconoscibile e che 
si possa intervenire per 
tempo, dando agli operatori 
scolastici e alle famiglie gli 
strumenti per agire e affron-
tare la situazione. Noi lo ab-
biamo fatto grazie a questo 
progetto – che ha visto il 
coinvolgimento della scuola 
Ronconi e che prossima-
mente toccherà anche Ostia 
– e che rientra nell’ambito 
delle numerose iniziative 
che il nostro Municipio 
porta avanti da tempo su 
questi temi. Con l’obiettivo 
di accendere un focus, te-
nere alta l’attenzione e so-
prattutto offrire alle scuole e 
alle famiglie soluzioni ed 
opportunità per attuare per-
corsi di sviluppo adeguati 
ed efficaci”. Presenti all’ini-
ziativa diversi rappresen-
tanti delle Istituzioni, dello 
Sport ed esperti del settore. 
Ma soprattutto, i veri prota-
gonisti: i ragazzi e le ra-
gazze che con grande 
partecipazione ed entusia-
smo hanno preso parte ai 
gruppi di lavoro e discusso i 
molteplici spunti di rifles-
sione emersi. E poi gli edu-
catori, i docenti, i genitori. 

Perché il progetto “Una 
buona occasione” si occupa 
anche di loro per potenziare 
la collaborazione nella 
scuola e nella comunità, con 
iniziative specifiche rivolte 
alle famiglie e ai singoli in 
difficoltà. “Coinvolgere fa-
miglie, ragazzi, docenti e 
istituzioni in un processo di 
consapevolezza e confronto 
reciproco su quelli che sono 
i bisogni e le criticità che fa-
miglia e scuola si trovano ad 
affrontare, spesso da sole – 
ha affermato la Dirigente 
Scolastica dell’Istituto di via 
Micheli, Prof.ssa Maria Pia 
Nuccitelli – può essere la 
vera chiave di volta per ar-
ginare fenomeni di violenza 
e di disagio, sentendoci tutti 
investiti di una responsabi-
lità positiva e condivisa. 
Quello di oggi è solo il 
primo passo: partire dal-
l’ascolto dei giovani può 
aiutarli a proiettarsi nel fu-
turo e a renderlo realizza-
bile, e questo obiettivo non 
è solo il senso di questa ini-
ziativa, ma anche una strada 
su cui mi auguro conver-
gano tanti miei colleghi per 
poter proseguire insieme 
nella stessa direzione”. �In 
conclusione della giornata, 
la proiezione del videoclip 
della canzone “Una Buona 
Occasione”, presentata in 
Campidoglio il 22 novembre 
scorso, scritta dai ragazzi e 
ispirata ai valori condivisi e 
ai propositi di riscatto 
emersi anche oggi.

Trasporti: l’interrogazione alla Giunta capitolina da parte di Flavia De Gregorio, capogruppo della Lista Civica Calenda Sindaco 

“Basta proclami. Subito un piano per garantire la mobilità di tutti”
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Si è svolto ‘Il cane, per una cultura del possesso consapevole’ 

Cani: convegno al Campidoglio
“Il cane, per una cultura del 
possesso consapevole” è il  
convegno che si è tenuto in 
Campidoglio. Erano pre-
senti la presidente dell’As-
semblea capitolina Svetlana 
Celli, che ha promosso l’ini-
ziativa, Sabrina Alfonsi, As-
sessore all’Agricoltura, 
Ambiente e Ciclo dei Rifiuti 
e Giammarco Palmieri, Pre-
sidente della Commissione 
Ambiente di Roma Capitale. 
Sono intervenuti anche Mi-
chela Vittoria Brambilla, 
Presidente dell’Intergruppo 
Parlamentare per i Diritti  
degli Animali e la Tutela 
dell’Ambiente, e Maria Sil-
via D’Alessandro, consu-
lente legale e docente in 
materia di tutela giuridica 
degli animali.  “Abbiamo 
voluto aprire un confronto 
sul possesso consapevole 
dei cani. Sono tantissime le 
persone e le famiglie anche 
a Roma che hanno a casa un 
amico a quattro zampe. Una 
buona educazione al pos-
sesso, quindi, è il  primo 
step per una buona educa-
zione del cane. Il diritto ad 
avere un cane, con tutte le 
gioie che questo dona, deve 
sposarsi anche e soprattutto 
con il dovere di averne cura 
e di garantirgli dignitose 
condizioni di vita. E noi 
istituzioni abbiamo una 
grande responsabilità anche 
per individuare misure per 
combattere l’abbandono, il  
randagismo, il  maltratta-

mento e il  commercio”, af-
ferma la presidente dell’As-
semblea capitolina Svetlana 
Celli.  “Siamo fortemente 
impegnati nella tutela e nel 
miglioramento del benes-
sere dei cani della nostra 
città come dimostra anche 
questo evento, per il  quale 
ringrazio la Presidente Sve-
tlana Celli.  Un lavoro che 
stiamo portando avanti a 
cominciare dall’attenzione 
per i cani ospiti delle strut-
ture comunali di Ponte Mar-
coni e Muratella su cui 
abbiamo molto incremen-
tato gli investimenti. Stiamo 
completando la progetta-
zione della completa riqua-
lificazione e ampliamento 
del canile rifugio di Mura-
tella con un finanziamento 
di oltre 6 milioni di euro 
che include anche la realiz-
zazione del primo ospedale 
veterinario pubblico con 
pronto soccorso e ambula-
tori che offriranno anche 
servizi di cura gratuiti per 
coloro che non possono ac-
cedere all’assistenza pri-
vata. Ma stiamo lavorando 
anche per il  benessere di 
tutti i  cani di Roma con un 
programma di 3 milioni di 

euro per la riqualificazione 
complessiva delle aree dedi-
cate ai nostri amici a quat-
tro zampe con criteri 
innovativi che ne valoriz-
zino l’importante funzione 
di socializzazione, di condi-
visione e di educazione, 
rendendole un vero bene co-
mune. Per il divertimento e 
la salute fisica dei nostri 
cani abbiamo già comple-
tato la realizzazione di 15 
percorsi attrezzati di agility 
dog in tutti i Municipi. Per i 
cani anziani ospiti delle no-
stre strutture, solitamente 
meno richiesti,  abbiamo 
lanciato un progetto per fa-
vorirne l’adozione da parte 
di persone anziane a benefi-
cio della loro capacità affet-
tiva, di accudimento e di 
relazione. Siamo convinti 
che, anche grazie alla colla-
borazione con la rete delle 
Associazioni, tutelare il be-
nessere dei nostri cani abbia 
una ricaduta importante 
sulla socialità e quindi della 
qualità della vita della no-
stra città” dichiara Sabrina 
Alfonsi, Assessora all’Agri-
coltura, Ambiente e Ciclo 
dei rifiuti.  Nella seconda 
parte del convegno sono in-
tervenuti anche Giovanni 
Recine, Medico Veterinario 
e Guardia Zoofila, fonda-
tore del Norsaa, Guardie 
Zoofile Ambientali e Marco 
De Paola, educatore e for-
matore del Centro di Psico-
logia Canina di Roma

La nuova guida di Carcionemalla scoperta di Roma tra Sport, Salute e Cultura 

‘Roma in bici’, un museo all’aperto
Appuntamento sabato 25 
marzo alle 10.30 a Villa Maz-
zanti, sede dell’Ente Roma-
Natura (Parco di Monte 
Mario), raggiungibile a piedi 
in 10 minuti con stradello da 
via Gomenizza 81, Roma (a 
500 metri da Piazzale Clo-
dio). Intervengono: Carlo 
Coronati (editore), José M. 
Carcione (autore), e Mauri-
zio Gubbiotti (presidente di 
RomaNatura) A seguire Pas-
seggiata da Villa Mazzanti 
con traversata integrale del 
Parco di Monte Mario per 
terminare alle ore 15:00 a 
Ponte Milvio. Durata: ore 3, 
Km: 9, con pausa panino alle 
ore 13. Si suggeriscono 
scarpe scolpite basse o alte 
da trekking, panino al se-
guito. Partecipazione libera 
e gratuita. Come spiega di-
rettamente il suo autore, 
José M. Carcione: “Il libro 
“Roma in Bici, Un museo al-
l’Aperto — percorsi turistici 
classici e insoliti per le due 
ruote” — è una guida con 74 
mappe e 92 percorsi, per un 
totale di circa 320 km, che si 
possono combinare tra loro 
per creare itinerari piu 
estesi. Se ne illustrano un-
dici, che seguono prevalen-
temente piste ciclabili, 
sentieri sterrati agevoli, 
strade ampie e poco traffi-
cate, e quando non ci sono 
piste, marciapiedi (con la 
bici a mano). La guida è di-
retta ai ciclisti che puntano a 
un’uscita tranquilla, non 

agonistica, che abbia anche 
un valore culturale. Sport, 
salute e cultura costitui-
scono il proposito di questo 
libro, che è una novità anche 
perché a Roma, da un paio 
d’anni, fioriscono piste ci-
clabili che ampliano final-
mente gli spazi destinati alle 
biciclette e contribuiscono a 
collegare zone differenti di 
una città sconfinata ed 
anche molto verde, tra le 
piu’ verdi d’Europa.  Più che 
una guida è uno stimolo a 
esplorare per sfociare in vi-
coli, borghetti, parchi citta-
dini e monumenti, 
incuneandosi anche nella 
città viva, lontana dai cir-
cuiti turistici propriamente 
detti.  Non solo chi ama le 
lunghe pedalate potrà ap-
prezzare questa immersione 

in una città con tante storie 
da raccontare, dove sono de-
scritti con chiarezza gli iti-
nerari che conducono a siti 
culturali, anche poco cono-
sciuti. Un libro che stimola 
anche una cittadinanza at-
tiva per conoscere, prendere 
coscienza, suggerire com-
portamenti tesi a modificare 
– proprio oggi che è così ne-
cessario – una città pensata 
soprattutto per le automo-
bili e che dovrebbe acco-
gliere anche le istanze di chi 
pratica una mobilità alterna-
tiva. Il cicloturismo non è 
solo un’opportunità di be-
nessere psicofisico ma anche 
culturale, un impegno per 
far emergere una città “invi-
sibile” e per sognare ed av-
vicinarsi a una città 
“vivibile”.

 Su proroga buono casa l’Assessore chiarisca in commissione Politiche Abitative”  

De Santis sul patrimonio immobiliare

“Tante famiglie romane in 
difficoltà rischierebbero lo 
sfratto se non venisse pro-
rogato il cosiddetto ‘buono 
casa’,  uno strumento intro-
dotto nel 2015 e mirante a 
ridurre le spese relative ai 
CAAT – Centri di Assi-
stenza Alloggiativa Tempo-
ranea – attraverso 
l’erogazione di un contri-
buto a favore dei cittadini 
che hanno scelto di trasfe-

rirsi in un immobile pri-
vato. Tali buoni – la cui du-
rata era stata stabilita in 
anni 8 – stanno andando 
progressivamente in sca-
denza a partire da febbraio 
2023, generando una legit-
tima apprensione in tutti i  
nuclei familiari toccati dal 
dramma dell’emergenza 
abitativa e che, adesso, sono 
esposti al pericolo sfratto in 
quanto privati del contri-

buto comunale. E’ quindi 
indispensabile che l’asses-
sore Zevi chiarisca una que-
stione che sta investendo 
parecchi cittadini romani e 
su cui le varie organizza-
zioni sindacali di categoria 
hanno espresso più di qual-
che preoccupazione“. Lo di-
chiara, in una nota, il  
capogruppo capitolino della 
Lista Civica Raggi Antonio 
De Santis.

I pentastellati: “Accelerare la realizzazione del plesso di via Bonelli al Torrino” 

Scuola, la proposta di Meleo-Cerisola

“Nel quartiere di Torrino-
Mezzocammino c’è bisogno 
di scuole. In quest’area a 
continuo sviluppo demo-
grafico l’amministrazione 
Raggi aveva infatti avviato 
l’iter per costruire un nuovo 
edificio scolastico in via 
Gianluigi Bonelli. Le proce-
dure erano arrivate a uno 
stadio avanzato: nel 2019 fu 
approvato lo studio di fatti-
bilità tecnico-economica e 
stanziati più di cinque mi-
lioni di euro; nel 2020 fu ap-
paltata la progettazione 

definitiva. Con la nuova 
amministrazione questo 
percorso, purtroppo, sem-
bra essersi interrotto. 
L’avanzamento dell’opera, 
previsto per il 2022, è stato 
rimandato al 2023. Per 
quanto il  Sindaco abbia 
preso l’impegno di accele-
rare l’inizio dei lavori,  a 
oggi non si hanno notizie.  
Data la situazione, il  mese 
scorso il Movimento 5 Stelle 
ha presentato un’interroga-
zione in Assemblea Capito-
lina per sollecitare una 

risposta sulle tempistiche di 
realizzazione della scuola 
di via Bonelli ;  risposta per 
la quale siamo ancora in at-
tesa. A fronte del generale 
stato di criticità e sovraffol-
lamento degli edifici scola-
stici, si tratta di un servizio 
alla cittadinanza che di-
venta ogni giorno più ur-
gente“. Così in una nota 
Linda Meleo, capogruppo 
del Movimento 5 Stelle in 
Assemblea capitolina, e 
Marco Cerisola, capogruppo 
M5s in Municipio IX. 
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Il presidente della Commissione Sport di Roma Capitale: “Un atleta che ha saputo coniugare il talento alla passione, all’impegno e al sacrificio” 

Bonessio: “Il mito di Pietro Mennea continua a vivere nei giovani”

“A dieci  anni  dalla scom-
parsa di  Pietro Mennea vo-
glio r icordare la  leggenda 
dell ’uomo e del  campione 
mondiale.  Un atleta che ha 
saputo coniugare i l  talento 
alla passione, all’ impegno e 
al  sacrif icio.  I  record e le  
vittorie raggiunte nel corso 
della sua eccezionale car-
riera quasi  ventennale ne 
hanno fatto uno sportivo 

senza tempo e sono l’esem-
pio più concreto che con de-
terminazione,  serietà,  
r igore e disciplina si  pos-
sono raggiungere gli  obiet-
t ivi  più ambiziosi  e  
impensabil i ,  al  di  là  delle  
origini  geografiche e delle  
possibil i tà  economiche.  
Ringrazio Manuela Olivieri,  
moglie di Pietro, per avermi 
invitato al la  cerimonia or-

ganizzata per r icordare ‘ la  
freccia del  Sud’ nella cor-
nice che più lo rappresenta, 
lo Stadio dei  Marmi di  
Roma a lui  inti tolato.  È 
stato emozionante ascoltare 
storie e  aneddoti  di  chi  ha 
conosciuto Pietro e ribadire 
ancora una volta la  sua 
grandezza senza tempo, sia 
come uomo che come spor-
tivo. Ha rappresentato mol-

t issimo per tutto lo sport  
italiano non solo per l ’atle-
t ica.  Tra i  ragazzini  del-
l ’epoca,  tra cui  anche i l  
sottoscrit to,  che guarda-
vano a lui  come esempio a 
cui  ispirarsi  s i  usava dire 
‘ma chi sei  Mennea?’.  Oggi 
il  mito continua a vivere in 
tanti  giovani sportivi  che 
sognano di  diventare come 
Pietro.  A loro,  che sono i l  

futuro della società,  Pietro 
diceva che nella vita come 
nello sport non bisogna es-
sere perfetti ma insegnava a 
dare i l  meglio di  sé stessi  
attraverso l ’onestà,  i l  la-
voro e i l  r ispetto per l ’av-
versario.  A noi  come 
amministratori  pubblici  
tocca lavorare per poten-
ziare le  strutture sportive,  
vivai  preziosi  in grado di  

far  nascere i  nuovi talenti  
che dovranno crescere nel  
nome e nel  mito di  Men-
nea”.  Così  in una nota 
Nando Bonessio, presidente 
della Commissione Sport di 
Roma Capitale e consigliere 
capitolino di  Europa Verde 
Ecologista in occasione del-
l’evento che si  è svolto que-
sta mattina al lo Stadio dei  
Marmi di Roma.

La collection ha una prima tiratura limitata e si prevede il tutto esaurito 

In edicola ‘Vasco Kom Collection’

Dopo l’annuncio ufficiale è 
attesa, oggi, la corsa in edi-
cola dei fan di Vasco per 
l’album delle card dedicato 
all’artista. La collection ha 
una prima tiratura limitata 
e si prevede il  tutto esau-
rito! Da oggi è finalmente 
disponibile in tutte le edi-
cole l’album delle card 

‘Vasco Kom Collection’, che 
racconta in 150 immagini 
ufficiali i  45 anni di car-
riera: tutta la discografia e i 
live di Vasco. In ogni album 
una bustina contenente 7 
card con le speciali metal-
lizzate e le rare olografiche 
in edizione limitata. Inoltre 
con le bustine è possibile 

partecipare al concorso per 
vincere i biglietti del 
VASCO LIVE 2023. VASCO 
KOM COLLECTION è una 
produzione made in Mo-
dena con immagini iconiche 
e inedite della rockstar. 
Vasco è l’unico artista a cui 
è dedicato un album uffi-
ciale di card. 

Le città italiane tra abusivi e violenti e gli effetti avversi dei vaccini 

Fuori dal Coro: le anticipazioni

Stasera, nel nuovo appunta-
mento con “Fuori dal Coro” 
– il  programma di appro-
fondimento e inchiesta con-
dotto da Mario Giordano in 
prima serata su Retequattro 
– ampio spazio sarà dedi-
cato al tema delle città in 
mano ad abusivi e violenti, 
con documenti inediti  che 
dimostrano come i movi-

menti i l legali  di occupa-
zione delle case a Roma rie-
scano ad agire sulle 
istituzioni. Continua inoltre 
l ’ inchiesta del programma 
sugli effetti avversi dei vac-
cini,  con nuovi documenti 
esclusivi dell’Aifa.  Un 
focus su chi fa affari con 
l’ immigrazione, tra i  quali  
chi produce documenti falsi 

per i clandestini. Inoltre, si 
parlerà del consueto ca-
vallo di battaglia della tra-
smissione: i  ladri di case. 
Infine, un approfondimento 
sul cibo italiano che rischia 
di finire sotto attacco da 
parte dell’Ue, con le nuove 
norme che potrebbero man-
dare in crisi  l ’agricoltura 
italiana.
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Il concorso che offre l’opportunità di portarsi a casa un milione di euro 

Million Day ed Extra: i numeri

I numeri vincenti dell’estra-
zione di oggi per il concorso 
Million Day. Pronti per sco-
prire la combinazione vin-
cente dell ’estrazione di 
oggi? Alle ore 20.30 su que-
sta pagina i  cinque numeri 

estratti per il  Million Day, il  
gioco di Lottomatica che 
ogni giorno offre l’opportu-
nità di vincere fino ad 1 mi-
l ione di euro.  I  numeri 
vincenti di oggi,  per il  Mil-
lion Day sono i seguenti:5 – 

8 – 22 – 38 – 51.  Numeri 
Extra: 17 – 20 – 26 – 37 – 44. 
Ricordiamo che i l  concorso 
del Mill ion Day da regola-
mento permette anche vin-
cite secondarie indovinando 
2, 3 o 4 numeri estratti.  

Il concorso che permette di vincere una magione e 200mila euro 

Vinci Casa: i numeri vincenti

L’estrazione di  oggi  per  i l  
concorso “Vinci  Casa” di  
Win for  Life ,  i l  gioco che 
ogni  giorno dal le  20.30 
offre  l ’opportunità  di  vin-
cere una casa e  200.000 

euro.Ad oggi  i l  concorso 
“Vinci  Casa” Win for  Life  
ha permesso ad oltre  150 
fortunati  giocatori  di  vin-
cere un’abitazione,  s tasera 
la  nuova estrazione del  

gioco con la  c inquina dei  
numeri  estratt i  in  diretta  
live su Italia Sera.Ecco i  nu-
meri  Vinci  Casa estratt i  
oggi ,  martedì  21 marzo 
2023:  22 – 23 – 37 – 39 – 40.

Le estrazioni dei tre principali concorsi legati alla numerologia 

Lotto, SuperEnalotto e 10eLotto

Martedì 21 marzo 2023 per 
i  concorsi  di  Lotto,  SuperE-
nalotto e  10eLotto.  Le 
estrazioni  dei  principal i  
concorsi  del la  lotter ia  i ta-
l iana tornano oggi  in  di-
retta  su I tal iaSera. i t  con 
tutti  i  r isultati  ed i  numeri 
estratt i  del la  terza estra-
zione settimanale. Dalle ore 
20 gl i  aggiornamenti  in  
tempo reale  con i  numeri  
vincenti  estratti  sulle ruote 
del  Lotto,  la  sest ina vin-
cente del  SuperEnalotto,  i  
s imboli  del  Simbolotto e  
l ’estrazione serale  del  
10eLotto.  Appuntamento 
al le  20 qui  su I tal ia  Sera 
con tutt i  gl i  ul t imi  aggior-
namenti  relat ivi  a i  princi-

pali  giochi della lotteria in 
Italia.  
Lotto,  estrazione martedì  
21marzo 2023 
BARI  87 – 31 – 14 – 24 – 59 
CAGLIARI  8 – 36 – 33 – 86 
– 57 
FIRENZE 52 – 85 – 67 – 71 – 
16 
GENOVA 30 – 36 – 72 – 5 – 
27 
MILANO 70 – 90 – 36 – 26 – 
16 
NAPOLI 82 – 75 – 69 – 22 – 
20 
PALERMO 3 – 38 – 59 – 81 – 
4 
ROMA 17 – 73 – 8 – 34 – 53 
TORINO 10 – 74 – 37 – 89 – 
62 
VENEZIA 26 – 64 – 32 – 83 

– 88 
NAZIONALE 12 – 28 – 75 – 
44 – 13 
SuperEnalotto,  estrazione 
martedì 21 marzo 2023 
10 – 15 – 16 – 30 – 36 – 71 
Jolly:  59 SuperStar:  63 
10eLotto,  estrazione mar-
tedì 21 marzo 2023 
3 – 8 – 10 – 14 – 17 – 26 – 30 
– 31 – 36 – 38 – 52 – 64 – 70 
– 73 – 74 – 75 – 82 – 85 – 87 
– 90 
Numero Oro: 87 
Doppio Oro:  87 – 31 
Numero Gong: 12 
10eLotto Extra,  estrazione 
martedì 21 marzo 2023 
5 – 22 – 24 – 32 – 33 – 34 – 
37 – 59 – 67 – 69 – 71 – 72 – 
81 – 86 – 89

Il concorso di numerologia legato, per questo mese, alla ruota di Firenze 

Simbolotto: i numeri vincenti

Risul ta t i  S imbolot to  di  
oggi ,  martedì  21  marzo 
2023.  Subito dopo le  estra-
z ioni  di  Lot to  e  SuperEna-
lot to  su  questa  pagina  la  
d ire t ta  con i  numeri  
es t rat t i  per  i l  g ioco  del  
S imbolot to ,  i l  nuovo con-
corso  di  S isa l .  Da  qualche  
tempo i l  Gioco  del  Lot to  
permette  di  abbinare  a l la  

propr ia  schedina  una 
nuova opportuni tà  di  v in-
c i ta  grazie  a i  s imbol i  che  
ogni  es t raz ione  vengono 
r ive la t i  subi to  dopo le  
estrazioni  del le  varie  ruote 
del  Lotto.  Nel  corso del  di  
questo  mese  i l  g ioco  del  
Simbolotto è  col legato al la  
Firenze questa sera la  reda-
zione del  quotidiano I tal ia  

Sera seguirà in tempo reale  
gl i  aggiornamenti  del  Sim-
bol ico  con i  r i sul ta t i  de l  
concorso  ed i  c inque s im-
boli  estratt i  s tasera.  Quest i  
i  numeri  estratt i :  
35-UCCELLO 
14-BAULE 
22-BALESTRA 
36-NACCHERE 
29-DIAMANTE




